
 1 

保護者様	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ２０１９年	 ９月２日	 	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 聖マリア幼稚園	 教職員一同	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 自園（聖マリア幼稚園への）公表	 	 	 	 

	 

	 １学期末には、お忙しい中自園評価について皆様方にご協力いただきありがとうございました。お約束通り本日公表をさせていただきます。今回は 80.95%

（アンケート総数）の回収率を得ました。皆さまからのご回答や自由記述により、幼稚園からの内容をしっかり傾聴して下さっていること、それに対しての

ご協力を得ていますことに感謝申し上げます。様々なご意見の中から、様々なご示唆に気持ちを引き締めて参りたいと存じます。	 

	 昨年度に幼稚園型認定こども園に移行したことで、その処理に多大なご迷惑をおかけしましたこと、改めてお詫び申し上げます。そして、新たな制度の導

入において、幼稚園として再度、保護者の皆間にご理解ご協力をお願いしなければならないこともあるかと思いますが、幼稚園といたしましては、新たに心

を引き締めてひとつひとつに対応させていただかねばならないと考えております。保護者の皆さまにおきましても、小さなことでもお気付きになられること

がございましたら、いつでもお尋ね下さいますようお願い申し上げます。	 

	 この評価結果には、それぞれの項目についての人数を示し、自由記述をランダムにノンフィクションにて記載しました。小さな園ですので、どなたの文言

かが察しられるかとは思われますが、各々のお心を信頼申し上げ、様々な考え方をお互いに把握しあって、この園が更なる目標をどのように掲げられるのか

をご一緒にお考えいただければ大変嬉しいと思います。そして、私たちは、この園での皆様との出会いと共に、子ども達個々のステップアップのきっかけを

捉え、子ども達の成長に感謝をもち、充実した日々が送れるようそれぞれの祈りを持って接してまいりたいと思います。	 

	 また、こひつじの会の活動においては、内容の精査を図りつつも聖マリア幼稚園の大切な理念を踏襲して頂きながら、保護者同士の個々の環境を理解しあ

い、繋がりを大切にして頂きたいと切に願っております。	 

	 

	 今後も聖マリア幼稚園であり続けるために、皆さまからの質問を集約して、各教職員の意見（返答）も取り入れつつ、項目をまとめて記載しています。	 

日々前進を胸に、子ども達の成長を見守り、「幼稚園に行きたい」お子さんの気持ちを大切に、今後とも皆様方のご協力を宜しくお願い申し上げます。	 

そして、この紙面では聞けない、さらに知りたい、質問してみたいと思われた時には、ご遠慮なくお申し出でください。これに関することのみだけではなく、

個別懇談のお時間が必要であれば、日時相談の上、対応させていただきます。	 



 2 

項目の別	 評	 価	 項	 目	 評	 価	 

①教育

方針に

ついて	 

・	 教育理念について	 

・	 各園児への対応	 

・	 家庭との連携	 

a	 :	 キリスト教への理解をもって頂ける機会がお示しできたか。	 

b	 :	 個々のお子さんへの対応は十分にさせていただいているか。	 

C	 :	 保護者とのお話し合いが十分に行われ、その後安心感をお与えでき	 	 	 

	 	 ているか。	 

A（27）・B（	 7）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

A（28）・B（	 6）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

A（23）・B（	 9）・C（	 2）・D（	 0）・無（	 0）	 

②教育

内容に

ついて	 

・	 教育内容	 

	 

・	 １学期の行事	 

	 

d	 :	 当園が大切にしている理念を通しての保育がなされていると思う	 

	 	 か。	 

e	 :	 園行事を理解して頂く為に、十分な説明が行えているか。（遠足・	 

	 	 大文字・参観・演劇鑑賞・お散歩・科学センター・七夕制作・お楽	 

	 	 しみ会）	 

A（31）・B（	 3）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

A（22）・B（	 8）・C（	 4）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

③集団

内での

育ちに

ついて	 

・	 保護者との連携を

取るための手立て	 

・	 園内外の清潔感に

ついて	 

・	 環境構成について	 

	 

・	 基本的生活習慣に	 

	 	 	 ついて	 

f：	 保育参観・クラス便り・生活表を通し、日々の保育の趣旨内容が伝	 

	 	 わっているか	 	 

g	 :	 保育室・園庭の掃除が行き届いているか（照度検査・水質検査・ダ	 

	 	 ニ検査 etc 対応）	 	 

h	 :	 図書室の環境・冊数に対応できているか。	 

i	 :	 遊具の設置は十分か	 

j	 :	 それぞれの育ちを鑑み、集団内で・個々の習慣を身につけさせるよ	 

	 	 うに、促していると思うか	 

A（27）・B（	 5）・C（	 2）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

A（28）・B（	 5）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

A（27）・B（	 7）・C（0）・D（	 0）・無（	 3）	 

A（	 9）・B（	 3）・C（0）・D（	 0）・無（	 3）	 

A（28）・B（	 6）・C（0）・D（	 0）・無（	 0）	 
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④教職

員につ

いて	 

・	 資質向上	 

	 

・	 教師間の連携	 

	 

K	 :	 幼児教育者として、個や集団においての専門性は十分にあると思う	 

	 	 	 	 か。	 

l	 :	 各ご家庭からの情報がしっかり共有されていると思うか。	 

A（30）・B（	 4）・C（	 0）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

A（27）・B（	 7）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

⑤こひ

つじの

会	 

・	 保護者同士の連携	 

	 	 	 

・	 お父さんの会に	 

	 	 ついて	 

m	 :	 保護者同士の連携・活動に、教員が理解し協力させていただけてい	 

	 	 ると思うか。	 

n	 :	 お父さん同士の交わりを快く理解し、協力しようとしているか(母	 

	 	 及び教員)	 

A（24）・B（	 7）・C（	 2）・D（	 0）・無（	 1）	 

	 

A（24）・B（	 8）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 1）	 

	 

⑥危機

管理	 

・	 	 HP について	 

	 

o	 :	 各種お知らせ・システム化・HP 等々の内容、更新について、情報は	 

	 	 	 	 十分と思うか。	 

A	 (24)・B（	 7）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 2）	 

	 

⑦危機

管理	 

・	 登降園の対応	 p	 :	 安全への配慮は十分だと思うか。（自動車通園、自転車通園、徒歩	 

	 	 	 	 通園、防犯、環境遊具等々）	 

A（19）・B（14）・C（	 1）・D（	 0）・無（	 0）	 

	 

	 

	 

＜たくさんの自由記述をありがとうございました。：ランダムに記載しておりますのでどうぞお読みください。＞	 

	 

・	 桜満開の入園式から、早や 3ヶ月が経ち、1年も折り返しと聞くと、月日が流れるのは本当に早いなぁと感じています。 
・	 入園前、チョロチョロと動きまわり、じっとしていることが苦手でした息子が、いすに座って、お名前呼びで大きなお返事をしていたり、先生のお話を

集中して聞いている姿を見て、驚きと感動で胸がつまる気持ちです。 
・	 たった 3ヶ月、でも息子にとっては大変刺激的で、学びの多い日々であることが分かります。 
・	 自分だけの世界だったのに、先生という温かい存在や、お友達が増え、ペンギンさん、ライオンさんから○○君と変わっていく姿がほほえましいです。 
・	 特にマリア幼稚園でよかったと感じられたことは、緑組、赤組のお兄さんお姉さんに可愛がられている様子をみることができることです。沢山可愛がっ

てもらった分、又小さい子達を可愛がれる優しい気持ちが育まれれば嬉しいなぁと思います。 
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・	 そして、いつも連絡帳や口頭などでご相談させて頂くのですが、T 先生、M 先生が、いつもフォローして下さること	 とても感謝しています。少食だっ
た息子が、お弁当を空にして帰ってきてくれる。きっと昼の時間、先生達が根気強く息子と向き合って下さったから。そして「きゅうり、半分食べれま

したよ」「パン完食しましたよ」と日々の成長をすかさず伝えてくれる。こちらが不安にならないよう、いつもいつも気を配って下さる。あぁマリアでよ

かったぁと安心しています！連絡のプリントを check するのは、まだまだ慣れないのですが、息子や先生方が困らない様、しっかりみなくちゃーと思っ
ている日々です。 

 
・	 あっという間の 1学期でした。毎日楽しく幼稚園に通うことが出来たのも先生方の丁寧、細やかな対応のお陰です。ありがとうございました。2学期、3
学期もご指導よろしくお願いします。 

 
・	 この幼稚園での〇〇（名前）の読書時間は、比較的短いですが、しかし彼女はここがとても好きです。私はとても満足しています。私は日本語がわかり

ません。幸いなことに、S先生の英語はとても上手です。だから、すべてうまくいく。私が子供を送りに行くたびに、先生たちはとても熱心です。 
	 N先生と I先生に感謝します。ご清聴ありがとうございました。 

 
・	 先日も、口頭にて、お話させていただいた件ですが、園長先生のブログに関してです。今の状態では、誰でも園児の顔・姿が見れてしまいます。インタ

ーネットがこれだけ発達した社会ですので、何があるかは分かりません。パスワード入力などを利用して、園児の家族など関係者だけが閲覧できる形に

していただければ安心できますし、遠く離れたじいじ、ばあばにも、安心した形で見てもらえるのではないかと思いました。 
・	 いつもありがとうございます。 

＊	 そうですね。難しい世の中です。このブログを挙げるに当って、どうすれば良いのかと思うことしきりです。楽しみにお待ちいただいている保護

者や卒園生の保護者、また園長が何十年も前に担任した卒園生が懐かしい思いで閲覧してくれている等々の場合があります。その方々のことを思

うと何があっても、夜にはアップしなくてはとの想いで続けてはおりますが、実際、夜の外勤があったりすると大変なこともあり、１学期後半に

は、金曜日のアップは失礼させていただいておりました。	 

＊	 今後、パスワードを入れてのアップが良いのかどうかも含め、内容に関しても精査できればとも考えています。ただ、パスーワードなしの場合に

は、特にお子さんのそれぞれの顔のアップには重々気をつけ、心したいと考えています。	 
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・	 いつも細やかに子どもの個性に応じた対応をしていただき、ありがとうございます。 
① 些細な点ですが「お知らせ」などの不定期にいただくプリント類は、印刷物での配布から、メール配信にシフトしていくのもひとつではないかと思いま

した。印刷物の方が手にとって読まれやすいのかもしれませんが、園児が欠席した場合は、情報伝達が遅れたり、印刷物のご準備にもそれなりの労力や

コストがかかったりするのではないでしょうか。マリア幼稚園のメール配信での連絡網のシステムは利便性が高いのでもっと活用してもいいのではない

かと思った次第です。これまで、続けてこられたやり方を急に変えると混乱を生じさせるかもしれませんが、できるところから、少しずつペーパーレス

化していければということで、一策として提案させていただきます。 
＊	 確かに、欠席された場合に、すぐにお届けできていなかったり、登園されてもお渡しを忘れていたいということもあったようで、本当に申し訳あ

りません。 
＊	 世の中ぺーパーレスになりつつありますね。幼稚園連盟も月報に関してはペーペーレスですが、アップされるたびにメールでの連絡があります。

月一回なら一斉メール配信も良いのですが、様々な内容を記載し、その都度お知らせしないといけないことに関しては、なかなか作業が煩雑にな

ることと、必ずご確認いただけているのかという確認作業もしていかねばなりません。そして、まだまだ PCでスマホでというと、全員の方が馴染
めていないことも多くあると思いますので、頭を抱える状態です。しかし、おっしゃるように、お手紙の内容がより正確に、迅速に伝わるために

もメール配信と HPでのアップをうまく使い分けて考えていきたいと思います。 
	 	 （携帯で HPが開けられるのか、PDFの資料までもが開けられるのかどうでしょうか？？	 ） 

② 急にお迎えの時間が早まったり、午前で終了になると、お迎えの調整が難しいのでできれば、1か月前には予定を確定いただけると有り難いです。 
＊	 ご迷惑をおかけして申しわかりません。今年度は、行政（国）からの様々な方向性の変革により、説明会が急に入り、それにより、当園での予定

変更を行わねばならなくなったりして、大変申し訳なく思っております。今後、最小限に留められる様その対応も考えていきたいと思っています。 
 
・	 息子は新しい環境や新しい先生などに緊張と不安が強く、入園時は私も不安でしたが、思っていたよりも嫌がらずに登園でき、私の不安はすぐに消すこ

とができました。帰ってくると、花組の先生の名前を出し、嬉しそうに今日のできごとや、「明日は○○を持っていったら先生何ていうかな？」と楽しそ

うに見せたい物を選んでます。2 人の先生方が、いつも一人一人に目を配り、優しく声をかけて下さっているんだなぁと子供の反応を見るとよく分かり
ます。本当にいつもありがとうございます。 

・	 園庭側の環境ですが、降園の時に観光客の方が園庭の写真を撮影していたり、柵よりも目線の高いバスに乗っている方が見ていたり、特に変な目で見て

いる訳ではないと思いますが、気になる時があります。門のカギも引っかけているだけなので、誰でもすぐ入れるように思います。門から入るとすぐに

子供たちが過ごすホールがあるので、不審者が侵入して来た場合が不安です。 
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＊	 ご心配をおかけして申し訳ありません。礼拝堂側・園庭入り口・園庭２箇所の４箇所に防犯カメラをつけ教員が常に出入りしている職員室にモニ 
ターを設置しています。が、おっしゃる様に簡易な鍵だけでは不安かもしれませんね。ただ、鍵を盤石な物にすると、いざ、外への脱出の際には、

出られなくなることも想定しなければなりません。塀を高くしても、横の低い塀を乗り越えることもでき得ます。どうすれば良いのか、少しお時

間をください。つぎはぎの修理よりも何か手立てを考えたいと思います。月１回の防犯訓練でも侵入者に対しての訓練は行なっていますが、その

状況が実際に起こった時に果たしてどのような判断が必要になるのか、私たち一人一人が常に周りに目を配っていたいと思います。また、観光客

の方がカメラを向けてられたら、お断りしてください。（園では、その様に対応しています。お散歩に行っても写真を写そうとしておられたら必ず

お断りしています。）そして、バスの中から見てられる場合もよく目にしますが、この立地環境ではどうしようもないことなので、それぞれが重々

お気をつけいただくことも改めてお願いしたいと思います。 
 
・	 毎日、幼稚園に行くのが楽しい様です。少人数な事もあり、先生方の目が充分に行き届くので、とても安心です。 

 
・	 いつも大変お世話になっております。 
	 	 息子は幼稚園が大好きです。お疲れ様です。お友達の話をたくさんしてくれます。朝、家を出るなり「あ～はやくせんせいにあいたいなー」と言う日も 
	 	 あります。お友達との距離が縮まり、先生方を信頼している証だなぁと嬉しく思います。 
	 息子の個性をよく理解してくださっています。だからこそ。その時々でちょうど合うレベルから少しスキルアップを目指した教育内容を考えてくださる 
	 のでありがたいです。毎日の小さな「できた！」が積み重なって、自信、自尊心が芽生えたらと思います。 
	 子育てで、モヤモヤすることをポロっとお話しすると、先生方からのお言葉にハッと気づかされたり、安心したり、時には涙を堪えながら、お話を伺っ	 	  
	 ています。（安心した涙？！	 嬉しい涙？！） 
	 何かあればマリアの先生に聞いてみようというよりどころになっています。 

・	  随時発行される「お知らせ」等が、内容が分かり辛い時があります。 
＊	 内容が不可解になっている様で、申し訳ありません。初めての園生活をお過ごしくださっている場合は、言葉そのものがわかりづらいこともある

でしょうし、内容の成り行きが不明と思われる場合もあることでしょう。もちろん当方の説明不足もありますでしょう。どうぞ、その度にお尋ね

ください。ご質問をいただいたことに、教員一同お応えできる様ご対応させていただきたいと思います。 
・	  入園時にいただいた資料で、持ち物など別の資料と内容が異なり、混乱したところがあります。 

＊	 申し訳ありません。何度も見直し、何人かの目で確認しているのですが、この様なこともあってご迷惑をおかけしています。どうぞその都度ご確 
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認（ご質問）いただければありがたいです。 
・	 保育料の申請書類を園に提出し、市から決定通知が来たかなり後に再び申請書類をいただいた際は少し不安になりました。 

＊	 申し訳ありませんでした。認定になって戸惑いながらの事務処理による弊害であったと思われます。当園もわからない時には、すぐに京都市へお 
尋ねする様にしておりますが、不手際はできるだけ避けられる様心したいと思います。 

・	 参観日と大文字登山が 2日連続だったので都合がつかない保護者の方もいたのではないかと思いました。 
＊	 そうかもしれませんね。幼稚園の間の行事にはできるだけ多くの保護者の方にご参加頂きたいと思っていますので、次年度はまた考えてみます。 

・	 昨年度の実費徴収の件の説明会に参加できませんでした。他の保護者の方から何となく内容を聞くだけになってしまいとても気になりますが、今年度う

まくいきますよう願っております。 
＊	 ありがとうございます。本当にご迷惑をおかけいたしました。今年度は無償化も加わり、また計算方法も異なってきますが、昨年のことも踏まえ

て対応させていただける様に今から準備を始めております。 
 
・	 いつもたくさんの愛情で○○（名前）を見て下さり有り難うございます。子供の個性を尊重しつつ、身に付けなければならない事を、押し付けではなく、

自然と日々の活動に組み入れていらっしゃる園の方針に感謝しています。今後とも宜しくお願い致します。 
 
・	 いつもお世話になりありがとうございます。 
	 	 娘は入園してから毎朝、幼稚園に行くことが楽しいようで、安心しています。 

  これは、クラスの先生だけでなく、園長先生、チャプレン先生、他のクラスの全ての先生方が、毎日笑顔で迎えて下さるからだと心より感謝しています。 
  認定こども園となり、制度も変わることが多くて大変だと思いますが、今後ともよろしくお願いします。 

 
・	 こども園への移行にともない、先生方は、大変お忙しい中、温かく子ども達を見守り、1 人 1 人をしっかりとみて下さる先生方。大切な幼児期にこんな
に大事にしていただいている子ども達は本当に幸せだなぁと思います。そして、親も、育児の不安など聞いていただいたり、支えていただいています。

本当にいつもありがとうございます。 
 
・	 チャプレン先生、園長先生をはじめ、先生方にはいつも子どもに寄り添い、保護者に対しても丁寧に対応して頂き、感謝致します。子どもが笑顔で毎日

楽しく過ごせること、本当に有難いことだなぁと感じます。 
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・	 いつも大変お世話になり、誠にありがとうございます。幼稚園へ行くことを毎日楽しみにしており、お友達との関わりや、日常生活における基本的生活

習慣など、4 歳になって更に学んでいるようです。一点申し上げさせて頂きたいことは、幼稚園をお休みした間の配布プリントを休み明けに頂けていな
かったことがございました。確認の程よろしくお願い申し上げます。今後共、どうぞよろしくお願い申し上げます。 
＊	 申し訳ありませんでした。お渡ししたつもりで過ごしている場合もありますので、お休み明けの時にお気づきになられたら、申し訳ありませんが 
お声かけ下さいますでしょうか。重々気をつけさせていただきます。 

 
・	 園内で習いごとができるのがとても便利でいいと思います。先生たちの休息はちゃんととれているかな…と心配になるくらい頑張ってくれていて本当に

有り難いです。 
＊	 ありがとうございます。ご心配頂きまして。それなりに夏休みには休暇を取らせていただいていますので、大丈夫だと思います。 

 
・	 いつもしっかりと子供の様子を見ていただき、又、様々な事に対応いただきまして本当にありがとうございます。個性の変化に合わせて、関わっていた

だけ、園での様子も時々お聞かせいただけることで、私達も安心して子供をお任せし、日々を過ごすことができているのだなと感じています。 
	   登降園の対応について、降園時の駐車に関しては気になっていたので、表玄関から、お連れいただけること、とてもありがたく思います。 
 
・	 いつもお世話になっています。先生方の優しく、全てを受け止めて下さる姿勢に親であるこちらが、いつもハッとさせられます。 
先生方を見習って、家庭でも子どもと向き合えるよう努力したいと常々思っています。これからもよろしくお願い致します。 

 
・	 いつもお世話になっております。ちょうど 1 年前、この紙に書いて、本当にノンフィクションで、文章にまとめられる事にビックリしました。1 年少し
たった今だからこそ、思うことをまとめさせていただきます。 
① 今までやってこられた、伝統と文化の行事が様々あるかと思いますが、家族の人の手でたいへんぬくもりある事も多いかと思います。ただ、今の時代、

仕事をかかえている人も多いのが現実。全く手伝いませんとは言いませんが、少しでも負担を減らしていただけるような工夫をしてほしい。 
それに伴い、平日の行事は、仕事の都合をつけないといけない事も多く、かと言って、行事を欠席すると子供がかわいそうに思え、パートの私には、

とても難しい選択をいつもしています。それに加え、代休を設けられたり、いきなりの 11：30降園でお預かりなしは、2号認定に移行した意味が、分
からなくなります。 
＊	 いろいろな心の悶々を打ち明けていただきありがとうございます。お手伝いについて、幼稚園に対してもこひつじの会に対しても出来る範囲でし
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ていただければそれで十分かと思います。 
＊	 行事については、年間予定でお渡ししていますので、できるだけご参加いただければありがたいと思います。それに伴っての代休は、教員の就労 
時間を守るための大切なお休みであることをご理解いただきたいと思います。いきなりの半日保育は、上記に書かせていただいた通りで、次年度

からは、この様な急遽の変更がないように対処させていただけるようにと考えております。 
② タッチパネルについて、30分単位で課金されるとは思いますが、以前は黄組で迎えに行って、先生方からの引き継ぎを聞いて時間がまわったら口頭で
その理由を話したら…みたいな事をおっしゃっていたかと思いますが、私の性格的にかもしれませんが、そんな失礼な事はできず…1 分 2 分過ぎても
目をつむりましたが保護者が園についてからタッチするではいけないのでしょうか？タッチをして、どこか買い物に行ったりする方はこのマリアには

おられないと思います。朝も、天候によっては、早く着いてしまうこともあるので、8時 15分とかで押すとその分がいつも課金され、お天気を憎むこ
ともあります。それぞれの契約時間からの料金を請求してほしい。 
園児が少ないから、そういった所で徴収しないといけないかもですが、もう少し違う所をきりつめるなどでできないものなのでしょうか？ 
大変失礼な事ばかり書きまして、申し訳ございませんが、これが 1年経って思った事です。 
＊	 ２号認定の契約時間を延長していただいたことによって、解決していただいたかなと思います。もっと早くにお声をかけさせて頂いたらよかっ 
たですね。何かお気付きの時はいつでもお声掛けください。 

 
・	 いつも笑顔で子供たちをお守りくださり、ありがとうございます。神様にお祈りをし、見えないものを信じる力がある。ということを、日常の中で実感

しています。 
 

・	 “ウソをつく”ということに関して、どうお伝えしていますか？親としては先生方のお知恵を拝借できたら…と思います。自分の都合よくとらえる、と 
    いうのはウソではないにしても、少し間違っていますし、とても、あいまいな部分があると思います。 
	 悪いことかもしれないけれど、時に必要な時もある。どう伝えるべきか悩みます。 

	 	 	 ＊	 必要でしたら、お時間を取りますので、担任にお尋ねください。 
・	 認定こども園の金銭に関するトラブルについて	 色々あったようですが、個人的に気になるのは現場で働いている先生の処遇についてです。巷では、ブ

ラックという言葉がついて回っているようですが、好きなんだから、俸給が安くても、長時間でも耐えられる、といった環境ではないことと思っていま

すが、実際のところどうなんでしょう。 
	 立ち入った事だとは重々承知の上ですが、人と人とのコミュニケーションが一番大切な場だと思うので、杞憂であれば良いのですが。そうでないのなら	  
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	 ば、きっと父兄達にもアピールすべきなのではと何となく感じた次第ですが、実際のところ、如何でしょう？ 
＊	 ありがとうございます。子供達が大好きな先生たちです。認定に移行したことにより現場の先生の待遇は少しづつ改善しているかと思います。 

・	 いつもお世話になっております。前回の評価で書かせていただいた安全対策についてや、そのほか、個人的な相談も、いつでもすぐにご対応いただき、

本当に感謝しています。我が家は皆、マリア幼稚園が大好きです。今後とも、よろしくお願いいたします。 
 
・	 降園時の緑のおじさん（駐車取り締まり）の頻繁な出現に伴い、玄関の開放、本当に感謝いたします。お陰様で降園時のストレスから解放されました。 
 
・	 赤組さんになってから、身の回りのことを自分で出来るように、タオルかけがなくなり、自分で管理するようになったり、歯ブラシを持って行って 
	 	 自分で磨いたり、自立するために大切な取り組みだと思います。けれど、ときどきタオルを広げずに、適当に拭いたり、歯ブラシを床に落としたと言っ 
	 	 ていたり、出来ているようで、実はいい加減なまま過ごしているようで、心配になります。トイレもちゃんと下の水に触らず拭けているのだろうか、定 
	 	 期的にそういった声かけはしていただけるのだろうか、家とは違い見えないだけにとても気になるところです。「口で言うほど出来ていない」と親が見 
	 	 ていてよく感じるので、自立を促しつつどこまでサポートして頂けるのかは常に気になっています。 
・	 園での活動の様子や発達のことについてはお二人の先生ともによくお話して下さり、いつも安心させて頂いております。 
・	 認定こども園となって２年目。以前とは違うことも多々あり、新しく変わっていく中で、不安に感じることもありますが、園長先生をはじめ、先生方が

変わらず、子供たちや親のことまでも温かく見て下さっているのを感じています。ありがとうございます。 
 
・	 今学期も優しく見守って下さり、心から御礼申し上げます。今年も皆勤賞とはいかなくても、精勤賞を目指して頑張ろうねと言っていた矢先、風邪をひ

いたり、思わぬ病気で手術をすることになったりで 1 学期は休みが多くなり、大変申し訳なく思います。お休みしていた間に出来なかった七夕制作を先
生が一緒に教えて下さり作れたそうで、あんなにお休みしたのに立派に出来上がった七夕制作を見て、ご迷惑をおかけして申し訳なく思うと同時に、先

生方の温かさを実感しました。また 2 学期も宜しくお願い申し上げます。下の子を心よく受け入れて下さり、とても感謝しています。登園後、お庭の柵
に張りついて遊びたそうにお庭を眺める下の子を“遊んでいく～？”と誘って下さり、申し訳ないやらありがたいやらです。イベントの時にも預かって

下さり、本当にありがとうございます。心より感謝申し上げます。 
	 ＜評価項目ごと＞ 

a   娘がイエス様が十字架にかけられている場面や神様の絵を描いた事には驚きました。マリア様とヨセフ様がイエス様のお墓の前で悲しんでいる絵も描
いており、娘のなかできちんと理解できているのだなと思いました。ただ、娘の描いた絵のイエス様のお墓にはご飯とお味噌汁がお供えしてあるのに
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は苦笑しました。 
c   日頃から心配している事を家庭訪問の時に丁寧にお話して下さり、よく子供を見て理解していて下さる事、本当に保育のプロフェッショナルと思いま

した。 
k   担任・副担任の先生をはじめ、全ての先生が娘と関わって下さり、また折にふれ、”お母さん、こういう時はね…”と育児の相談というかアドバイス

をして下さる全員の先生に本当に感謝しております。 
 

・	 緑組もあと残り半年となりました。親子共々、大好きなマリア幼稚園を離れる日が近づいてきているのだと実感する度に、切ない気持ちになります。 
・	 先日、マリア幼稚園が認定こども園になり、それに伴って改訂されたお費用のことで、いろいろなうわさや話が飛び交い、悲しい気持ちでいっぱいにな

りました。マリア幼稚園の先生方は、いつも心から園の事、子供達のこと、親の私達にまで細やかに気配りをして下さいます。私はいつもその優しさに

救われ、笑顔や励ましの言葉に、力を頂いて、頑張ってくることがえできました。心から感謝しています。幼稚園の先生方も、新体制に右往左往しなが

ら、手探りの状況だったのではないでしょうか。私事ですが、私も以前、公的な機関に書類を提出する仕事をしており、見切り発車的に新体制が進めら

れるため、何度も書類作成をし直したり、幾度となく確認しなくてがならず、大変な思いをしてきました。 
	 	 公的な機関に問い合わせても、全部を把握している人がおらず、たらい回しのような状況も多々ありました。今回のことは、そういった中で起こった 
	 	 ことではないかとお察しします。 
	 	 私は、マリアの先生方を長きに渡って見てまいりました。邪心を抱かれるような方は一人もおられません。よって、不透明な部分はありましたが、全 
	 	 面的に信頼して、お任せしておりました、広い心とあたたかいまなざしで、今後も過ごさせて頂きたいと思います。これからもよろしくお願いします。 

 
・	 お世話になっています。 
いつも丁寧な保育を提供して頂き、先生方には本当に感謝しています。以前、お手紙にありました、グーグルの書き込みを拝見し、私もとてもショック

を受けました。 
	 先生方は皆、優しく温かく一人一人に丁寧に向き合ってくださっていると日々感じております。人によって感じ方は様々なのかもしれませんが、多くの 
	 方が先生方に信頼をおいていると思っています。 

	 	 最終学年となり、増々難しい課題や厳しい指導があるかと思いますが、小学生になるまでの成長をお導きくださいますよう、よろしくお願い致します。 
 
・	 1学期間、ありがとうございました。今後も、どうぞよろしくお願い致します。 
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・	 先日、愛先生の結婚式の際、２F で（言い方はよくないですが）知的障害のある方も参加されていました。その方が、女の子にだけ、ちょっかいをかけ
はじめました。ギュウギュウの人数の中、うごけないでいると、見ると教員の方がその方のすぐ横にいました。それなのに、あからさまに顔をそむけ知

らん顔。女の子達はこわがっていました。確かに、お預かり最中でもない時に先生に子供の保護をお願いするのはまちがった考えかとは思いますが、ま

ず人としてそういう態度をとる方に子供をあずけているんだ…と少し恐くなりました。 
＊	 その様な気持ちにさせてしまい申し訳ありませんでした。彼は、日曜日やその他の日にもフラッとやって来る常連なのです。初めて出会われた方

には大変申し訳なく思いますが、危害を加えないことも把握した上で、誰でもが門を叩ける教会であるがゆえに、受け入れているのが現状です。

式の始まる前に登場したことも把握しており、「結婚式やし、静かにしてなあかんえ」と階下におられた教会の方が言っておられたのを耳にしてお

ります。ただ、常に指を咥えているとか、女の子が好きでじっと見つめてみるということをしているので、ちょっと怖かったかもしれません。 
これを読ませていただき、各教員が、バタバタだった中、「私も上がっていた」「私かもしれない」とそれぞれが責任を感じていたことはお伝えし

ておきたいと思います。決して見過ごしていた訳ではなく、基本誰でも受け入れる場である教会であること、またおめでたい場であることも含め

て、我々が了解していたことをご理解いただきたいと思います。勿論、私たちも一見さんで、侵入者かもしれないと感じれば、それなりの対応は

させていただくことと思います。 
・	 行事が平日に集中してあり、また、突然預かりの時間が変更になる事もあり、職場とのかねあいが苦しい時があります。半日保育もせめて 11時半降園で
はなく 12時半頃までおねがいできないでしょうか… 

・	 通勤時間も入れて考えると 9時出社→10時半退社ではかえって職場に迷惑をかける事があります…せめて「午前中だけ仕事します」と気持ちよく申し出
たいのです。市のファミサポ等を使えば済む、私個人の問題かもしれませんが…すみません。 
＊	 ご迷惑をおかけしております。急遽の変更は上記で書かせていただいた通りです。お迎えの時間に関しては、融通できるところはさせていただき

ますので、どうぞご遠慮なく、まずはお尋ねください。 
 
・	 いつもお世話になります。 
	  日々の子供達の成長を見ておりましても、先生方の子供達一人一人に対する真摯で温かで、また時には厳しいご指導がございますお陰だと感じられ、相 
   も変わらず、やはりマリアを選んでよかったと思います。ありがとうございます。卒園までどうぞ宜しくお願い致します。 
 
・	 子供達が毎日楽しく過ごしている姿を見ることが何より幸せです。そんな子供達を育んで下さったのはマリア幼稚園の先生方です。私にできる事は限ら
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れていますので、先生方に大変感謝しております。いつもお世話になりありがとうございます。 
 

・	 いつもありがとうございます。毎日、楽しく通わせて頂いていて不満は全くありません。 
    前に通っていた園はお勉強が多かったので「遊び」が上手ではなかったのですが、こちらにお世話になってから自由な遊びも多いので、お友達との関わ 
    り方や集団生活のルールも含めて「遊び」を楽しめる様になっていると思います。また、植物や虫などに触れる事も多く、自然の中で新たな発見や楽し  
    み方を学べる事もありがたいです。 

  親子で楽しめる行事も多く、参観日等も含めて子供の園での姿、友達との関わり方を見る機会が多いのは嬉しいです。おたん生日会もアットホームで祝 
  ってもらっている実感が今まで経験した他園（上の子も含めて３園ですが）に比べて圧倒的に高いと思います。残り短い期間ですが、どうぞよろしくお 
  願い致します。 
 

 


